DELEGATION PERMANENTE DE L'UNION AFRICAINE A GENEVE



PERMANENT DELEGATION OF THE AFRICAN UNION IN GENEVA

AU-Geneva@africa-union.org

Website: http://www.africa-union.org

Communiqué de presse Genève, 13 septembre 2011

Le Groupe africain à Genève a rencontré, le 13 septembre 2011, le Haut Commissaire des Nations Unies pour les Réfugiés, S.E. M. Antonio GUTERRES qui a sollicité cette interaction avec le Groupe africain pour l'informer sur sa récente visite en Somalie et au Kenya.

Le Haut Commissaire pour les Réfugiés a exprimé son inquiétude en ce qui concerne la situation humanitaire en Somalie et il a décrit les conditions de vie très détériorées des réfugiés, des déplacées internes et de la population en général en Somalie. M. GUTERRES a expliqué que la sécheresse et la famine ont causé une situation alarmante qui doit être traité par la communauté internationale.

M. GUTERRES a informé qu'il a pu rencontrer le Président de la Somalie et le Chef d'Amisom. Il a exprimé son étonnement des efforts déployés par les forces d'Amisom en dépit des conditions d'opérations très difficiles. Amisom manque de capacité pour mener à bien sa mission notamment en raison du manque d'équipements et de l'insuffisance de l'assistance internationale. Amisom ne possède pas d'hélicoptères, instrument crucial pour ses opérations et dans le même temps, la piraterie persiste et les opérations du Groupe Al Shabab continuent de se propager dans tout Mogadishu.

Le Haut Commissaire pour les Réfugiés a aussi informé qu'il a pu discuter avec le Président de la Somalie, des conditions sécuritaires à Mogadishu et dans les camps qui sont sous le contrôle du Gouvernement de Fédéral de Transition. Dans ce contexte, M. GUTERRES a mis en exergue le besoin urgent pour une assistance internationale avec des mécanismes efficaces de coordination entre le Gouvernement et les différents acteurs humanitaires. L'Organisation de l'acheminement de l'aide est un facteur clé pour réduire l'impact du fléau de la famine dans le pays. En plus, le renforcement d'Amisom avec les équipements nécessaires est crucial.

Le Haut Commissaire a appelé à un fort soutien politique pour le processus qui est entrain de prendre place dans le pays entre les autorités locales somaliennes et la communauté internationale. Il a aussi reconnu les efforts des pays voisins

comme l'Ethiopie, Djibouti et le Yémen. Dans le même sens, il a mis en exergue la récente conférence de l'Union africaine et a exprimé son appréciation pour tous les efforts et l'engagement de l'Union africaine, la Banque africaine de Développement et plusieurs pays africains.

Quant à sa visite au Kenya, le Haut Commissaire pour les Réfugiés a décrit l'excellente coopération avec ce pays, notamment dans le domaine des programmes de partenariats de sécurité avec les autorités compétentes du Kenya.

Durant le débat, les Ambassadeurs du Groupe africain ont renouvelé leur inquiétude en ce qui concerne la situation en Somalie et ont réaffirmé qu'une telle situation persiste depuis longtemps. La communauté internationale est capable de résoudre la situation dans ce pays si une prise de conscience nécessaire et une volonté politique étaient présentes. Dans ce cadre, les Ambassadeurs du Groupe africain ont appelé le Haut Commissaire à user de ce qui est dans son pouvoir pour mobiliser la communauté internationale afin d'alléger les souffrances de tout le peuple somalien, qu'il soit en Somalie ou dans les pays voisins. Aussi, plusieurs Ambassadeurs ont exprimé leur appréciation des efforts et de l'hospitalité des pays hôtes comme le Kenya, l'Ethiopie, Djibouti et le Yemen. Enfin, les Ambassadeurs du Groupe africain ont convergé pour exprimer leur appréciation aux efforts continus de M. GUTERRES et son Institution.